

Medienmitteilung

Thema **Gemeindeversammlung vom 11. Juni 2024**

Absender **Einwohnergemeinderat Alpnach**

Sperrfrist **KEINE**

Datum **12. Juni 2024**

Für Rückfragen **Gemeindepräsident Marcel Moser**
Tel. 041 672 96 61



Gemeindeversammlung vom 11. Juni 2024, 20.00 Uhr, im Singsaal Alpnach

Die Gemeindeversammlung hat die Gemeinderechnung 2023 genehmigt. Im Weiteren erfolgten die Neuwahlen des Verwaltungsrates der Wasserversorgung Alpnach für die Legislaturperiode 2024 – 2028 sowie die Zustimmung zu einem Einbürgerungsgesuch. Im Anschluss an die Versammlung informierte der Gemeinderat über das Projekt "Erdverlegung 50kV-Leitung" und nahm die Verabschiedung der langjährigen Lehrperson, Otti Küng sowie des Gemeindepräsidenten Marcel Moser vor. Der Verein Vita Club wurde für seine Verdienste geehrt und verdankt.

An der Gemeindeversammlung im Singsaal in Alpnach Dorf nahmen rund 130 Personen (darunter 94 Stimmberechtigte) teil.

Ordentliche Taktanden

Genehmigung der Gemeinderechnung 2023

Der Departements Vorsteher Finanzen und Gemeindevizepräsident Patrick Matter erläuterte der Gemeindeversammlung die Jahresrechnung 2023 wie folgt:

Der Rechnungsabschluss 2023 schliesst mit einem Bruttogewinn von CHF 1'152'163.27 ab. Das Budget 2023 rechnete mit einem Minus von CHF 278'800.00. Dem gegenüber schliesst die Rechnung erfreulicherweise um CHF 1'430'963.27 besser ab.

Der Gesamtaufwand der Rechnung 2023 beträgt CHF 27'492'689.77. Demgegenüber steht ein Gesamtertrag von CHF 27'544'853.04. Daraus resultiert ein Ertragsüberschuss von CHF 52'163.30. Die Jahresrechnung 2023 schliesst somit CHF 330'963.27 besser ab als budgetiert.

Das ermöglicht dem Gemeinderat:

- eine Einlage in die finanzpolitische Reserve von CHF 800'000.00 zu tätigen,
- eine weitere Einlage von CHF 300'000.00 den Hochwasserschutzprojekten (HWS) der Kleinen Schliere und der Sarneraa zuzuweisen,
- einen Nettogewinn von CHF 52'163.27 zu erzielen und dem Eigenkapital zu übertragen.

Spezialfinanzierungen

Die Spezialfinanzierung Abwasserbeseitigung weist einen Ertragsüberschuss von CHF 16'724.08 aus. Die Wasserversorgung zeigt einen Ertragsüberschuss von CHF 192'984.19 und die Abfallbewirtschaftung schliesst mit einem Gewinn von CHF 61'788.94 ab.



Investitionsrechnung

Die budgetierte Netto-Investitionssumme von CHF 4'351'000.00 ist um CHF 4'106'949.85 tiefer ausgefallen. Die getätigten Netto-Investitionen belaufen sich auf CHF 244'050.

Die Jahresrechnung 2023 schliesst mit einem Gewinn von rund CHF 52'163.27 ab.

Nach den Ausführungen des Departements Vorsteher Finanzen, Patrick Matter, genehmigten die Stimmberechtigten die Rechnung 2023.

Wahl von sieben Mitgliedern des Verwaltungsrates der Wasserversorgung für die Amtsdauer 2024 – 2028

Der Verwaltungsrat Wasserversorgung (VR WV) ist ein Organ der Einwohnergemeinde. Er besteht aus fünf bis sieben Mitgliedern, wovon zwei Mitglieder dem Gemeinderat angehören. Im Rahmen der Gesamterneuerungswahlen für 2024 bis 2028 soll die bestehende Kommission auf sieben Mitglieder aufgestockt werden.

Die Behörde ist dem Gemeinderat gegenüber für eine getreue und richtige Geschäftsführung sowie für alle Anordnungen bezüglich der Wasserversorgung verantwortlich. Im Wasserversorgungsreglement der Gemeinde Alpnach sind die Aufgaben des Verwaltungsrates beschrieben.

In einer ersten Wahl wurden die bisherigen Mitglieder des VR WV, Marcel Jöri, Kurt Gasser und René Limacher, welche sich für eine weitere Legislaturperiode zur Verfügung stellten, in Globo neu gewählt.

Für die verbleibenden zwei Sitze wurden durch die Versammlung drei Kandidaten, Sandro Waser, Ivo Koch und Peter Pichler zur Wahl vorgeschlagen. Die Gemeindeversammlung wählte daraufhin Sandro Waser und Peter Pichler als neue Mitglieder des VR WV für die Legislaturperiode 2024 – 2028. Der VR WV besteht somit neu aus sieben Mitgliedern.

Einbürgerung

Der Gemeindeversammlung wurde ein Einbürgerungsgesuch von einer Person zur Abstimmung vorgelegt. Die Versammlung stimmte der Einbürgerung zu.

Informationen

Im Anschluss an die Gemeindeversammlung wurden die Anwesenden über folgendes Thema informiert:

Projekt "Erdverlegung 50kV-Leitung"

Gemeindepräsident Marcel Moser informierte die Gemeindeversammlung über das aktuelle Projekt "Erdverlegung 50kV- Leitung. Es handelt sich um ein Projekt der EWO Gemeinsam mit der Gemeinde Alpnach. Die bestehende 50kV-Leitung, welche durch Alpnach verläuft, soll einer Erdverlegung zugeführt werden. Der Versammlung wurde die Linienführung sowie den geplanten Zeitablauf erläutert.

Fragen aus der Bevölkerung

Einige Alpnacher nutzten die Gemeindeversammlung, um sich über das Thema "Erdverlegung 50kV-Leitung" zu erkundigen und stellten entsprechende Sachfragen.



Ehrung Verein Vita-Club

Zu Alpnach Dorf gehört seit vielen Jahren auch der Vita-Parcours. In den vergangenen 42 Jahren wurde der dazugehörige Unterhalt durch freiwilligen Arbeit der Mitglieder des Verein Vita-Club verrichtet. Dazu wurde eine Abmachung zwischen dem Turnverein und dem Vita-Club abgeschlossen, dass der Vita-Club im Auftrag der Einwohnergemeinde für den Unterhalt und Instandhaltung des Vita-Parcours zuständig ist. Dazu erhielten sie jährlich CHF 500.00 von der Gemeinde.

Der Vita-Club hat der Gemeinde nun mitgeteilt, dass sie diese Arbeiten aufgeben wollen. Der Werkdienst der Gemeinde Alpnach wird in Zukunft für die Unterhaltsarbeiten zuständig sein. Die Departements Vorsteherin Sibylle Wallimann ehrte die 9 Mitglieder des Vereins für ihren langjährigen und grossen Dienst zugunsten der Allgemeinheit und dankte Ihnen Namens des Gemeinderates.

Verabschiedung Lehrperson Otti Küng

Vor fast genau 40 Jahren, am 18. Mai 1984 hat der Einwohnergemeinderat beschlossen, die Lehrperson Otto Küng, genannt Otti, ab Sommer 1984 als Sekundarlehrer anzustellen. Nach nun 40 Dienstjahren wurde der langjährige Lehrer der Schule Alpnach durch die Departements Vorsteherin Bildung und Kultur, Sibylle Wallimann, für seine Verdienste zugunsten der Schülerinnen und Schüler und der Einwohnergemeinde Alpnach geehrt und in den wohlverdienten Ruhestand verabschiedet.

Verabschiedung Gemeindepräsident Marcel Moser

Zu Ehren des Gemeindepräsidenten wurde der Versammlung der neue Trailer "Landschaft" zum in Arbeit stehenden Gemeindefilm "Myys Dorf – Yysäs Alpnach" abgespielt. Regula Gerig, Departements Vorsteherin Gesellschaft, Gesundheit und Wasserbau ehrte im Anschluss Marcel Moser namens des Gemeinderates und der Verwaltung für sein stetiges Engagement und seinen täglich gelebten Einsatz zugunsten der Bevölkerung von Alpnach. Sie verabschiedete Marcel Moser offiziell von seiner letzten, geleiteten Gemeindeversammlung und wünschte ihm für die private und berufliche Zukunft alles Gute.

Der bisherige Gemeindepräsident Marcel Moser, CVP-Die Mitte, hat sich nach insgesamt 10 Amtsjahren als Mitglied des Gemeinderates und 4 Jahren als Gemeindepräsident entschieden, dass er sich nicht mehr für eine weitere Legislaturperiode 2024 – 2028 zur Verfügung stellt. Daher übergibt er per 1. Juli 2024 sein Amt als Gemeindepräsident an den neu gewählten Präsidenten, Bruno Vogel, CVP-Die Mitte.

Weitere aktuelle Informationen erhalten Sie über www.crossiety.app oder sind auf unserer Homepage www.alpnach.ch zu finden.